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今年度 入間市退職校長会では様々な会員研修に取り組んで行きます。

今回は、6月14日(金) 入間市教育委員会指導主事 小椋 亮太先生から『入間市の不登校対策』について
学びました。研修を受けた内容の一部を紹介いたします。

入間市の不登校対策 入間市教育委員会 指導主事 小椋 亮太

1 不登校特例校から学ぶ。(訪問者 教育委員会・市内小、中学校長）
（１）訪問先 不登校特例校 東京都 八王子学園 神奈川県 大和市引地台中学校。
（２）内 容 不登校特例校の現状。支援状況や今後の課題などを共有。

２ 校内教育支援センター
（１）内 容 自分のクラスに入りづらい児童生徒が、落ち着いた空間の自分にあったペースで学習・生活でき

る環境を学校内に設置する。
（２）現 状 ①居場所の整備・・・空き教室、保健室、校長室、通級指導教室、図書室等。

②対応職員・・・教員、管理職、養護教諭、支援員、さわやか相談員、スクールカウンセラー。
（３）効 果 オンライン授業に参加する児童生徒もいる。同じ状況の児童生徒とのつながりが、教室復帰の一

助となっている。
(４)課 題 常駐職員の配置と場所の整備と、それらの予算化。

３ オンライン不登校支援 カタリバ「room-k」による支援
現在 中学生８名、小学生４名が参加し、オンライン支援を受けている。支援を受ることで自信を取り戻し、
学校復帰を果たした生徒もいる。

４ NPO法人・フリースクールへの指導要録上の出席扱いについて
（１）内 容 生徒指導要録の改定を受け、各機関等での学びを、指導要録上の出席扱いとすることについ

て、校長に積極的にお願いしていく。
（２）方 法 出席扱いにするためのフローチャートなどのガイドラインを作成し、実施していく。

５ 教育・福祉・保健の連携について
（１）各学校と事務所の円滑な連携を目指し、教育委員会と福祉部局とが定期的に連絡会を開催。
（２）教育・福祉・保健が協働して、学校に所属する子供の支援会議を実施。
（３）専門家の先生による学校長対象のリダー研修会の実施。

入間市の不登校児童、生徒の対策について研修しました。不登校問題は永遠の課題でもあります。我々退職校
長会も何かしら協力できる活動はないものでしょうか。
尚、教育委員会HPの中の「未来の教室」に、不登校の取り組みが載っております。是非ご覧になってください。

◎授業参観と給食試食会 パート2・・・６月２４日(月)黒須中学校訪問(１０名が参加）

会員研修として、豊岡小学校に引き続き、今回は黒須中学校にお邪魔しました。
入間市の教育の柱の一つである発達に応じた「学び合

い学習」の充実の視点で、全クラスの授業を参観。どの授
業も生徒主体の授業が実践され、生徒同士、活き活きと授
業に取り組んでいました。
知識習得を目指した「一斉指導」からの授業改善は確実

に前進していることを目の当たりにしました。
期末試験前の慌ただしい中、前畑 哲也校長先生以

下、諸先生方、生徒の皆様に深く感謝申し上げます。
１年生 数学の授業 ２年生 社会科の授業



ようこそ 入間市退職校長会へ

今年度、４名の先生方に入間市退職校長会に入会して頂きました。紹介いたします。
（会員名簿順）

吉田 穂高 先生

この度、入間市退職校長会に入会させていただきました、
吉田 穂高と申します。よろしくお願いいたします。
教員として３０年以上、入間市でお世話になりました。教諭として黒須中、

東町中、武蔵中で勤務し、教頭として再び黒須中学校に着任し、校長として
は、東金子小学校、黒須小学校で５年間、小学生と愉快な日々を過ごしまし
た。私の拙い力のみでは、とうてい今日を迎えることはできませんでした。諸
先輩の校長先生方にあらためて感謝申し上げます。
現在は、新たに、３度目の黒須中学校で主幹教諭として校務に励んでおり

ます。久々の中学生と楽しく充実した日々を過ごしております。今後ともご指導のほどよろしくお願いい
たします。

山元 丈司 先生

この度、入間市退職校長会に入会させていただきました 山元 丈司
でございます。入間市では、東金子中学校を皮切りに、入間市博物館ア
リット、教頭として野田中学校、西武中学校、黒須中学校でお世話になり
ました。
現在、所沢市立安松中学校にて校長職を務めさせていただいておりま

す。今後とも諸先輩方のご指導を賜りますようによろしくお願い申し上げ
ます。

富井 弘 先生

この度、入間市退職校長会に入会させていただきました、富井 弘
です。私は、昭和６１年に所沢市の中学校教諭をスタートしました。現職教
職員では、レアになった昭和世代を経験している世代です。後、川越市や
県立伊奈学園中学校の教諭を経て、平成２５年度から入間市にお世話に
なりました。本市では、黒須中学校、東町中学校、野田中学校の教頭を務
め、校長としては黒須小学校、藤沢北小学校で計５年間お世話になりまし
た。
現在は、今年度から始まった、「特例再任用」校長として、藤沢南小学

校で働いております。生まれ育った「入間、藤沢地区」で働けることは私の励みであり、不思議な縁も感じ
ています。今後ともご指導のほどよろしくお願いいたします。

今泉 大二郎 先生

この度、入間市退職校長会に入会させていただきました、今泉 大二郎
と申します。
私は、昭和６２年４月、入間市立金子中学校に新採用教員として着任

し、以降、教諭として２６年間、指導主事として入間市教育研究所に３年
間、県教育局人権教育課に２年間、教頭として入間市立上藤沢中学校に１
年間、校長として入間市立金子中学校に５年間勤務いたしました。スター
トの５年間と校長としての５年間を金子中学校で過ごし、教員としてのやり
がいや地域の温かさに触れ、３０数年後に再び、変わらぬ温かさや懐かし

さに再会し、自分を教員として育てていただいた地域に多少なりともご恩返しできたことは、何か運命を
感じるというか、不思議な感覚でもありました。
私の世代から役職定年、定年延長という仕組みがスタートし、校長を退いた今年は教諭として入間市

立武蔵中学校でお世話になっております。今後とも、諸先輩方にはたくさんのご指導をいただければ幸
いです。どうぞよろしくお願いいたします。

新会員の４名の先生方 入会ありがとうございます。入間市退職校長会の発展のために共に頑張りましょう。

誤記のお詫びと訂正 会報紙「さわやか入間の風」８９号におきまして、先生のお名前に誤りがありました。お詫び申しあ
げますとともに、訂正させていただきます。

＜訂正箇所＞ 新入会員紹介のコーナー ＜正＞
山本 丈司先生 山元 丈司先生 申し訳ありませんでした。




